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Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal, 

Vereador Marco Celito, Excelentíssimo Senhor Vereador Erivan 

Justino, líder do governo nesta Casa, Excelentíssimos Senhores 

Vereadores Beto da Saúde, Élcio Pontes, Josemar Bezerra, 

Lucicláudio Bezerra, Nayara Fonseca, Paulo César Beju, Rizomar 

Brandão, Rodolfo Bezerril, Tarcísio das Horteiras, Talita Mariele e 

Zuleide Guilherme. Excelentíssimo Senhor Vice-prefeito Glauther 

Adriano, Excelentíssimo Deputado Estadual Tomba Farias, 

Reverendíssimo Pe. Vicente Fernandes, pároco de Santa Rita de 

Cássia; Secretários Municipais e demais servidores que compõem a 

administração pública municipal; Servidores da Câmara de 

Vereadores e a todos que nos acompanham aqui nas dependências 

desse Poder Legislativo ou em suas casas pelas redes sociais ou 

pela Rádio Santa Cruz AM, boa noite! 

É com imensa alegria e satisfação que retorno a essa Câmara 

de Vereadores para fazer a leitura anual de nossa mensagem, 

apresentando as ações que foram desenvolvidas ao longo do ano 

passado e nossas metas para este ano de 2022, que esperamos, Sr. 

Presidente, senhoras e senhores vereadores, seja bem melhor do 

que o ano pretérito. 

O ano de 2021, o primeiro de nossa segunda gestão, foi mais 

um ano desafiador para nossa cidade e para o mundo inteiro, 

evidentemente. 

Quando esperávamos que a Pandemia do Coronavírus fosse 

arrefecer, e que teríamos um ano normal, tivemos que encarar um 

ano ainda mais difícil, com um sistema de saúde que teve que 

acompanhar a subida de casos e dar a atenção necessária para 

nossa população. 

Não foi fácil! No primeiro semestre, especialmente, tivemos 

muitos desafios. Cenários nacional e estadual terríveis, com UTI’s 

superlotadas e pessoas necessitando de atendimento para 

sobreviver aos efeitos desse terrível vírus. 

Na nossa cidade não foi diferente. Em nosso Hospital 

Municipal Aluízio Bezerra, no qual dispomos de cinco leitos de UTI 
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Covid, chegamos a ter, no período mais crítico da Pandemia, nove 

pacientes internados no setor de UTI. Os esforços de nossas equipes 

de saúde foram grandes, tudo para garantir um atendimento de 

qualidade e que salvasse vidas naquele momento tão desafiador e 

complexo. 

Todo o sistema ficou sobrecarregado, pois as necessidades da 

população na área de saúde foram se ampliando a cada dia e as 

demandas por outros serviços, além do enfrentamento ao 

Coronavírus, foram se multiplicando, o que fez nossa gestão 

encarar a saúde com ainda mais prioridade, para garantir um 

tratamento digno para quem estava acometido com a Covid-19, e 

garantir também que os pacientes das demais enfermidades fossem 

protegidos e cuidados por nossa gestão. 

Os investimentos, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, foram altíssimos. Gastos para manter a atenção básica, 

que é de responsabilidade da gestão municipal, mas também 

enormes despesas com a média e alta complexidade, que é de 

responsabilidade tripartite, com recursos oriundos, especialmente 

dos governos estadual e federal. 

Falo aqui com orgulho, Sr. Presidente, que por mais um ano 

inteiro, conseguimos custear todo o sistema de saúde que foi 

montado, com a maior parte dos recursos próprios, contando 

apenas com contrapartidas federais. 

Em agosto de 2020, como é de conhecimento de todos, 

abrimos cinco leitos de UTI Covid no Hospital Municipal Aluízio 

Bezerra, um marco na saúde santa-cruzense. 

Foi muita luta e naqueles primeiros três meses de custeio, 

contamos com contrapartidas do governo estadual, governo federal 

e algumas prefeituras da região, que firmaram acordos com a nossa 

gestão, pois os leitos estão servindo não só a pacientes de Santa 

Cruz, mas de toda região do Trairi e, inclusive, de outras regiões do 

Estado. 

Mas, a partir de dezembro de 2020, e ao longo de todo o ano 

de 2021, não tivemos essa ajuda do Governo do Estado e das 
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prefeituras vizinhas para manutenção desses leitos. Contamos 

apenas com a habilitação dos leitos junto ao Ministério da Saúde, e 

com a maior parte dos recursos oriundos dos cofres da nossa 

própria administração. 

Foram dias difíceis, complicados, Sr. Presidente. Tivemos que 

renunciar muitas coisas, dar vários “nãos” à população para ajudas 

em outras áreas, fazer sacrifícios em toda administração municipal, 

mas naquele momento não poderíamos deixar de amparar a nossa 

população na maior crise de saúde já vivenciada por nossa geração. 

Mesmo com todas as dificuldades enfrentadas pelo sistema de 

saúde em níveis nacional, estadual e municipal, nossa prioridade 

é, e sempre será, a saúde pública com qualidade, e que garanta 

dignidade para os santa-cruzenses. 

Além dos leitos de UTI, custeamos também com ajuda federal, 

o Centro de Atendimento para Enfrentamento a Covid-19, o Centro 

Covid, que funcionou todos os dias de 2021, realizando mais de 15 

mil atendimentos, e ajudando a todos no enfrentamento ao 

Coronavírus e seus efeitos na saúde das pessoas. 

Também mantivemos por todo o ano 2021, dois prontos-

socorros em nossa cidade. Até outubro, o Hospital Municipal Aluízio 

Bezerra e o Centro de Saúde da Família funcionaram 

separadamente, no esquema de atendimento que foi montado desde 

o início da pandemia, com o Hospital Aluízio Bezerra recebendo os 

pacientes com síndromes gripais, e o Centro de Saúde da Família, 

no bairro Paraíso, recebendo as demais urgências. 

Com o cenário mais tranquilo, a partir de novembro de 2021, 

conseguimos unificar as urgências no Hospital Municipal Aluízio 

Bezerra, mas mesmo assim, não desamparamos a população do 

bairro Paraíso, que continuou a ter os serviços de urgência e 

emergência, 24 horas por dia, sete dias por semana, no Centro de 

Saúde da Família, que funciona desta forma até hoje. 

Toda essa estrutura não é barata para ser mantida. Foram 

investidos quase R$ 10 milhões para que toda essa engrenagem 

funcionasse satisfatoriamente, dando condições de trabalho 
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adequadas para nossos servidores, e um melhor atendimento em 

saúde para nossa população. 

Destes recursos, foram investidos na Atenção Básica R$ 

631.275,37; no Centro Covid R$ 461.609,31; na média e alta 

complexidade, para manutenção do Hospital Municipal Aluízio 

Bezerra e Centro de Saúde da Família R$ 5.189.367,15 e nos leitos 

de UTI Covid R$ 3.555.925,55. 

E os resultados vieram, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores. Por mais que tenha sido difícil, infelizmente, com 

algumas vidas perdidas, conseguimos superar o momento mais 

terrível desta pandemia salvando a imensa maioria das pessoas que 

ficaram acometidas pela Covid-19. 

Como disse, foram dias desafiadores, noites mal dormidas, 

cortes de gastos em todos os setores da administração pública 

municipal, mas conseguimos suprir a maioria das necessidades de 

nossos profissionais e garantir um atendimento de qualidade a 

nossa população. 

Falo com satisfação, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, pois os relatos de inúmeros profissionais de saúde que 

também trabalham em outros hospitais, têm demonstrado 

claramente que nossa estrutura e tudo que disponibilizamos em 

nosso sistema de saúde, comprovam que as ações de enfrentamento 

ao Coronavírus estão surtindo os efeitos esperados, graças ao 

suporte oferecido por esta gestão. 

Faço questão, nesse momento, de agradecer a todos os 

profissionais de saúde que tem exercido um papel fundamental 

para que nosso sistema de saúde dê as respostas necessárias à 

população nos momentos mais difíceis da Pandemia. Muito 

obrigado a todos! 

Não tenho dúvidas que deixaremos um legado de superação nesta 

pandemia. Estamos aprendendo a fazer uma saúde pública com 

maior sensibilidade no atendimento à população, buscando sempre 

a humanização dos serviços e a otimização dos recursos, tendo em 
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vista que fazer saúde pública demanda muitos investimentos que 

estão além da possibilidade financeira de qualquer gestor. 

Neste cenário desafiador, o ano de 2021 também foi o ano da 

esperança com a chegada da vacina, que foi iniciada ainda no mês 

de janeiro, e sendo intensificada ao longo do ano, com diversas 

ações como Drive Thru, horário estendido com funcionamento do 

Centro de Apoio Rural, todas as noites no prédio da antiga Escola 

Municipal Rita Nely Furtado, e muitas outras ações que foram 

realizadas nesta direção, garantindo que mais de 80% de nossa 

população adulta fosse imunizada contra o Coronavírus. E os 

resultados positivos começaram a aparecer a partir do segundo 

semestre, com a diminuição dos casos e mortes pela Covid-19. 

Administramos, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, mais de 60 mil doses de vacinas contra o Coronavírus 

ao longo de 2021. Um resultado expressivo que comemoramos em 

conjunto, seja pelos esforços de nossas equipes de saúde, que 

muitas vezes perderam o final de semana de folga para vacinar a 

população, seja pela adesão das pessoas, que se conscientizaram 

da importância da vacinação para que a vida de todos pudesse 

voltar à normalidade com segurança, especialmente para as 

pessoas dos grupos prioritários, como idosos e pessoas com 

comorbidades. 

Até hoje, com as novas etapas que surgiram, vacinando 

adolescentes e crianças, temos grande adesão popular e 

continuaremos a priorizar a vacinação para que possamos sair mais 

rápido dessa Pandemia. 

Os desafios na saúde foram além da pandemia, pois as 

pessoas precisavam do atendimento em outras áreas da saúde, e 

para isso, realizamos em 2021 a reabertura de alguns serviços que 

encontravam-se paralisados, e o fortalecimento da Atenção Básica, 

para garantir também promoção e prevenção a saúde em nossa 

cidade. 

Conseguimos recolocar em funcionamento o Centro 

Especializado em Reabilitação (CER), dando suporte de 
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atendimento para pacientes com alguma necessidade especial. 

Também reiniciamos o atendimento no Centro de Atenção 

Psicossocial (CAPS II), para pacientes com transtornos mentais, 

serviço extremamente importante em nossa cidade. 

Além disso, os serviços nas Unidades Básicas de Saúde foram 

sendo normalizados, com os atendimentos primários voltando a ser 

prioridade, dando suporte para pacientes grávidas, diabéticos, 

hipertensos, e os demais serviços oferecidos na Atenção Básica. 

Para que todos esses serviços funcionassem 

satisfatoriamente, Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, 

tivemos que investir, com recursos próprios da prefeitura, 26,42%, 

que correspondeu a significativa quantia de R$ 13.382.247,11, 

quando constitucionalmente, sabe-se que o município está 

obrigado a aplicar o percentual mínimo de 15% com saúde pública. 

Para este ano, nossa meta é continuar a garantir os serviços 

de enfrentamento ao Coronavírus, num cenário ainda incerto sobre 

a continuidade da Pandemia, tendo em vista o surgimento de outras 

variantes que pegam todos de surpresa, como é o caso dessa 

variante ômicron, que fez o número de casos subir 

consideravelmente nas primeiras semanas de 2022. 

Também vamos dar continuidade ao processo de 

fortalecimento da rede de saúde, com a reabertura do Caps AD III, 

que vai para seu prédio próprio no bairro Maracujá, que será 

inaugurado em breve, com o serviço sendo novamente 

disponibilizado a população no enfrentamento ao alcoolismo e 

outras drogas. 

Vamos também priorizar os serviços de Atenção Básica. 

Queremos abrir novas Equipes de Saúde da Família e fortalecer as 

existentes atualmente, garantindo que o serviço primário exerça 

sua função principal, de promover a saúde humana e prevenir as 

doenças. 

Daremos também um suporte especial na zona rural, 

fortalecendo o atendimento nos Postos de Saúde Boa Vista, Angicos, 

Bom Jesus, Chaves Belas, Baixio do Roçado e na UBS do 
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Bonsucesso, além dos serviços itinerantes nas demais 

comunidades com a Unidade Móvel de Saúde, que está sendo 

totalmente recuperada, para um melhor suporte de atendimento 

para à população rural. 

Como sempre tenho enfatizado, é compromisso de nossa 

gestão, Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, lutar 

sempre por uma saúde de melhor qualidade para todos os santa-

cruzenses. Para isso, demanda sempre a necessidade de muitos 

recursos, e portanto, contamos com o apoio não apenas daqueles 

que são parceiros de nossa gestão, como é o caso do deputado 

Tomba Farias, mas precisamos também da ajuda de outros 

parlamentares, governos estadual e federal, para que possamos dar 

aos santa-cruzenses uma saúde pública ainda mais acessível e com 

todos os serviços funcionando plenamente. 

Com a saúde sendo bem assistida, mesmo com todas as 

dificuldades em seu financiamento, conseguimos trabalhar ao 

longo do ano passado para continuarmos avançando em outras 

áreas importantes de nossa administração. A EDUCAÇÃO é um 

grande exemplo disso. 

Por isso, falo com orgulho, Sr. Presidente, senhoras e 

senhores vereadores, quando mostro tudo que temos feito para dar 

uma educação de qualidade aos alunos de nossa rede municipal de 

ensino. 

Santa Cruz foi pioneira no retorno as aulas presenciais. Em 

meio a muitas incertezas no cenário nacional e estadual, pedimos 

prioridade a nossa equipe da Secretaria Municipal de Educação 

para ser executado o Plano Municipal de Volta às Aulas, com rígidos 

protocolos de segurança, para que os nossos alunos, professores e 

demais profissionais da escola, tivessem a proteção necessária para 

este retorno. 

E assim, Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, em 

15 de abril de 2021, retornamos as aulas presenciais na rede 

municipal de ensino. 
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Nossos alunos puderam ter o primeiro contato com as escolas 

totalmente recuperadas e climatizadas, após as reformas que 

fizemos ainda no início de 2019 e começo de 2020, trazendo uma 

verdadeira transformação, com cada instituição de ensino 

preparada para acolher toda a comunidade escolar. 

Enquanto muitas redes de ensino, sejam estadual, federal ou 

municipal, estavam engatinhando na discussão de retorno das 

aulas, e outros ainda aguardavam a vacinação dos professores, 

iniciamos nossas aulas com um protocolo rígido e que surtiu efeito, 

pois não tivemos nenhum surto de Covid em nossas escolas, e todos 

acompanharam as aulas, em formato hibrido, com muita 

segurança. 

Agradeço demais a adesão e confiança dos professores que 

abraçaram nosso planejamento e hoje, podemos afirmar, que Santa 

Cruz é uma referência para outros municípios no retorno às aulas 

com segurança em meio a pandemia do Coronavírus. 

E nossos investimentos continuaram. Ainda no começo do 

ano de 2021, investimos mais de R$ 500 mil na aquisição de 

equipamentos e mobiliários para todas as escolas da rede municipal 

de ensino. 

Além disso, disponibilizamos notebooks e equipamentos 

multimidia para seis escolas da zona rural, melhorando o processo 

de ensino/aprendizagem para os alunos das diversas comunidades 

rurais santa-cruzenses. 

Mas, não ficou só nisso. Iniciamos, Sr. Presidente, senhoras e 

senhores vereadores, mais uma revolução na educação de Santa 

Cruz. 

Em meados do segundo semestre do ano passado, iniciamos 

a recuperação de todas as escolas da zona rural do município, no 

mesmo padrão das escolas urbanas, com a reforma, ampliação e 

climatização de cada uma delas. 

Os serviços estão sendo executados nas seguintes unidades 

educacionais: Unidade Nossa Senhora das Vitórias, no Sítio 

Pitomba; Unidade Manoel Vicente, no Sítio Catolé; Unidade Maria 
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Augusta, no Sítio Volta;  Unidade Nossa Senhora Aparecida, no 

Sítio Angicos; Escola Municipal Manoel Fernandes, no Sítio Umbú; 

Unidade Ecilda Ramos de Souza, no Sítio Tanques; Unidade Santa 

Isabel, no Sítio Caiçarinha do Carneiro; Escola Municipal Prof° 

Ivaita Guilherme de Lima, no Assentamento Alto da Colina e Escola 

Municipal João de Oliveira Confessor II, no Sítio Bonsucesso. 

Estão sendo investidos mais de R$ 2 milhões, com recursos 

próprios do município, para garantir uma estrutura adequada 

nessas unidades escolares, para que nossos alunos e professores 

da zona rural tenham as mesmas condições ofertadas às escolas da 

zona urbana, com as mesmas estruturas físicas e de equipamentos 

disponibilizados, visando um melhor processo de 

ensino/aprendizagem. 

Inclusive, as obras já foram concluídas em algumas unidades 

escolares e estão avançadas nas demais. Queremos que ainda 

nestes primeiros meses do ano, todas as escolas rurais sejam 

entregues às comunidades e vamos comemorar mais esse feito 

importante na melhoria da educação do nosso município. 

Ainda com relação a investimentos na educação, já temos um 

projeto para a construção de uma nova creche no Conjunto Cônego 

Monte, que será construída com recursos próprios do município em 

um terreno que fica por trás do Parque Ecológico, e que dará mais 

uma opção para as famílias matricularem seus filhos desde os 

primeiros meses de vida, garantindo mais um importante 

equipamento educacional que atenderá crianças de vários bairros 

da cidade, em especial do Conjunto Cônego Monte, Três a Um, 

Alegre I e Alegre II. 

Outra obra importante na educação que queremos iniciar 

neste ano é a construção de uma nova escola na zona rural, desta 

vez no Assentamento Santa Rita. Para isso, conseguimos com apoio 

do deputado federal Benes Leocádio, um empenho de recursos do 

FNDE para a sua construção, estimado em, aproximadamente, R$ 

1,5 milhão, que transformará a educação daquela comunidade. 
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Mas, como sempre digo, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, educação não se faz só com estruturas físicas de 

qualidade e equipamentos, é necessário também, incentivar cada 

vez mais nossos professores, para que possamos avançar mais. E 

esse trabalho estamos fazendo dia após dia. 

Como todos tem acompanhado constantemente, nossos 

professores têm recebido um olhar sempre especial de nossa gestão, 

desde a formação, com as capacitações constantes, até na 

recuperação de direitos salariais, que fizemos ao longo do ano 

passado. 

O mais importante desses direitos assegurados foi a 

atualização do pagamento dos quinquênios, que estavam 

congelados, e que fizemos isso em outubro, atualizando o 

pagamento, e em novembro, pagamos o retroativo a todo o ano de 

2021. 

No inicio deste ano, pagamos o rateio do FUNDEB para todos 

os professores da rede municipal de ensino. Foram rateados R$ 

1.183.506,23 para 172 professores da rede municipal de ensino, 

totalizando a quantia de R$ 6.880,00 para cada professor. 

Além disso, com muita alegria e satisfação, anunciamos na 

semana passada, a todos os nossos docentes, quando da abertura 

da Semana Pedagógica, o pagamento do reajuste integral do Piso 

Nacional Salarial do Magistério, no percentual de 33,24%. 

Também fizemos o anúncio da equiparação salarial para os 

47 professores recém contratados por nossa gestão, convocados 

através do último concurso público, o que refletirá em seus 

vencimentos, um aumento correspondente a 66,53%. 

Outras pautas ainda existem e vamos continuar a avançar 

nas discussões, pois queremos assegurar professores sempre 

estimulados para que a educação de Santa Cruz seja uma 

referência na qualidade do processo de ensino/aprendizagem em 

nosso Estado. 

Além de todos esses investimentos em estrutura física e nos 

professores, Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, 
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iniciamos dois projetos que tem transformado a vida dos estudantes 

na rede municipal de ensino. 

O primeiro deles é o Serviço Psicossocial. Atualmente, na 

estrutura da rede municipal de ensino, temos um psicólogo e uma 

assistente social que trabalham diretamente com os estudantes e 

professores, dando o suporte necessário para que esses alunos, 

caso necessitem, tenham acompanhamento desses profissionais e 

possam ter um melhor desempenho na escola, principalmente 

nesse período de Pandemia. 

O serviço é importantíssimo, pois muitos problemas que esses 

alunos trazem de casa são conversados e eles tem o 

acompanhamento necessário para garantir que haja um elo melhor 

entre a escola e a família em busca de uma melhor qualidade de 

vida para estes estudantes. 

Outro projeto muito relevante que iniciamos, numa parceria 

entre as Secretarias Municipais de Educação e Esportes e Lazer, foi 

o “Esporte na Escola”. Os estudantes de todas as escolas 

municipais estão podendo ter aulas práticas em diversas 

modalidades esportivas, inclusive algumas incomuns nas escolas 

públicas, pois o projeto dá aulas, no contraturno da escola, de 

esportes como Futsal, Futebol, Natação, Atletismo e Judô. 

O projeto foi iniciado em novembro do ano passado, já na reta 

final do ano letivo, mas teve 400 inscritos. Este ano, vamos ampliar 

ainda mais a ação para que todos os alunos da rede municipal de 

ensino tenham acesso ao esporte, e cheguem mais preparados para 

os nossos Jogos Escolares de Santa Cruz, o JESC, que pretendemos 

realizar sua segunda edição este ano, e possam ter suas vidas 

transformadas pelo esporte. 

Para este projeto, inclusive, adquirimos um transporte 

próprio, uma van tipo Sprinter, para transportar os alunos das 

escolas para nossas praças esportivas, oferecendo maior segurança 

e conforto para os estudantes. 

Ainda adquirimos um veículo tipo Amarok, que ficará a 

serviço da Secretaria Municipal de Educação, que tem diversas 
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demandas por um veículo que transporte pequenas cargas, 

facilitando o trabalho técnico e administrativo da secretaria. 

Não poderia deixar de mencionar aqui também que 

continuaremos durante todo este ano, a realizar novos 

investimentos no setor da Alimentação Escolar, priorizando sempre 

por um cardápio de qualidade, que atenda às necessidades 

nutricionais de nossos estudantes em seu dia a dia de sala de aula. 

Inclusive, recebemos no mês de setembro do ano passado, um 

caminhão, através de uma ação do Ministério do Desenvolvimento 

Regional, que tem a frente o potiguar Rogério Marinho, que será 

transformado em um caminhão frigorífico para transporte da 

alimentação para as escolas, melhorando a infraestrutura do 

trabalho deste importante setor da Educação. 

É assim, Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, que 

nossa educação tem avançado e continuaremos a priorizar esta 

área importante para que possamos projetar um futuro melhor para 

nossas crianças. 

Uma área afim da educação, como tratamos aqui agora, é o 

esporte. Acredito muito que o esporte pode dar um grande suporte 

para melhoria da qualidade de vida de nossa população. E 2021 foi 

um ano de retomadas importantes. 

No ano passado, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, após um grande período de restrições devido a 

Pandemia, intensificamos a reabertura dos espaços esportivos para 

garantir que a prática de esportes em nossa cidade fosse novamente 

estimulada. 

Os espaços já existentes, como o estádio Iberezão e algumas 

quadras nos bairros, foram reabertos ainda no final de 2020 para 

prática das atividades esportivas. 

Mas, no ano passado inauguramos um importante espaço 

esportivo, que foi a Quadra Poliesportiva “Manoel Borges da Silva 

(Neto Borges)”, na Rua São Braz, no bairro Paraíso, que esteve 

fechada durante o ano de 2020 devido a Pandemia, mesmo com 

suas obras já concluídas. 
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A quadra “Neto Borges”, atende aos alunos da Escola 

Municipal Paulo Venâncio de Medeiros, já que ela é vinculada a essa 

instituição de ensino, mas também abre espaço para diversos 

desportistas da cidade, sobretudo do bairro Paraíso, que utilizam a 

quadra em seu dia a dia. 

A estrutura é muito boa e tem atendido as expectativas da 

população santa-cruzense, especialmente os moradores daquele 

bairro. 

Outro importante espaço que reabrimos e que hoje está sob a 

responsabilidade da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, é o 

Parque Ecológico João Bezerra de Farias (Lila), localizado no 

Conjunto Cônego Monte, e que foi totalmente revitalizado. 

Em uma grande obra executada por nossa gestão, fizemos 

uma verdadeira transformação no Parque Ecológico, que hoje está 

adequado à população para práticas esportivas, e tem recebido um 

grande público diariamente. 

No local, fizemos o asfaltamento da pista de caminhada e a 

construção de uma Quadra de Futebol Society, obras idealizadas 

ainda na gestão de Dra. Fernanda, com recursos garantidos pela 

ação incansável do nosso deputado Tomba Farias. 

Mas, na execução das obras, sentimos a necessidade de 

ampliar os serviços oferecidos e, com recursos próprios do 

município, implementamos outros equipamentos esportivos e de 

convivência para melhor utilização pela população que frequenta 

aquele lugar. 

Com investimentos da própria Prefeitura, os serviços 

complementares no Parque Ecológico contemplaram: Pintura de 

faixas na pista de caminhada; Instalação de bancos de madeira e 

mesas de concreto para jogos de damas/xadrez; Construção de 

academia de Calistenia; Recuperação do quiosque, banheiros e 

academia da melhor idade; Construção de caixa de areia para 

práticas esportivas; Iluminação da Quadra de Futebol Society e da 

pista de caminhada; Instalação de Parque Infantil; Recuperação da 

calçada do passeio interno da pista de caminhada; Recuperação do 
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gradil que rodeia o Parque; Pintura de todo o Parque Ecológico e 

Construção de mais uma entrada no Parque, que fica voltada para 

rua que dá acesso ao Batalhão da Polícia Militar. 

Todos esses serviços e equipamentos implementados 

tornaram nosso Parque ecológico uma referência para prática de 

esportes em nossa cidade, e temos visto no dia a dia como o local é 

bem frequentado pela população, que busca melhorias em sua 

saúde e qualidade de vida. 

Para este ano, estamos projetando novos investimentos no 

Parque Ecológico, com recursos próprios do município, para a 

aquisição de uma nova academia, quadras de espiribol, quadra de 

futebol de areia e vôlei, equipamentos de alongamento e novos 

parquinhos infantis. 

Ainda na área esportiva, retomamos no ano passado um 

pouco de nosso calendário esportivo, especialmente no segundo 

semestre, e realizamos mais uma edição da “Copa Bené de Futsal”, 

que reuniu centenas de atletas, durante três meses, em jogos 

sempre com grandes públicos, no Ginásio Poliesportivo Deputado 

Marcílio Furtado. 

Este ano, queremos intensificar o calendário esportivo, e 

fortalecer o esporte amador de nossa cidade, com competições em 

várias modalidades, como é o caso do nosso Campeonato Municipal 

de Futebol, que será iniciado no próximo mês de março, o Ruralzão 

que está sendo novamente planejado, a 9° edição da Copa Bené de 

Futsal, além de consolidar o esporte escolar, com a realização da 

segunda edição dos Jogos escolares de Santa Cruz, o JESC. 

Os cuidados com a população, Sr. Presidente, senhoras e 

senhores vereadores, passam também pelas ações dos programas 

ligados a Secretaria Municipal de Assistência Social, especialmente 

neste período de Pandemia, em que as mesmas precisam ser 

fortalecidas para atender as demandas da população. 

Nosso principal objetivo foi garantir que as pessoas mais 

carentes fossem assistidas ao longo do ano, devido ao agravo da 

situação financeira enfrentada pelas famílias mais carentes, além 

17



 

dos demais cuidados com os diversos problemas sociais que são 

vivenciados no dia a dia. 

É um trabalho árduo, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores. São diversos atendimentos realizados todos os dias 

para garantir que as pessoas vivam com o mínimo de dignidade 

possível, e é nossa obrigação essa garantia. 

Para vocês terem uma ideia do tamanho do desafio, no ano 

passado, os programas da Secretaria Municipal de Assistência 

Social, atenderam quase 15 mil pessoas. Isso corresponde a 40% 

de nossa população, que recebeu algum tipo de suporte dos serviços 

ligados a Assistência Social. 

Distribuímos ao longo do ano de 2021 significativa 

quantidade de cestas básicas, voltadas especialmente para famílias 

carentes que estão na linha de pobreza ou extrema pobreza do 

programa Auxílio Brasil, o antigo Bolsa Família, valorizando sempre 

o coletivo, e com critérios pré-estabelecidos, conforme amplamente 

divulgamos em nossas redes sociais. 

Além disso, temos quase 5 mil famílias beneficiadas pelo 

Auxílio Brasil, o programa de transferência de renda do Governo 

Federal, que é executado pelo município. 

Executamos e fortalecemos um outro programa social muito 

importante chamado “Criança Feliz” que atingiu mais de 14 mil 

pessoas, com visitas domiciliares de seus técnicos às residências, 

verificando as necessidades de seu público alvo relativas aos 

critérios estabelecidos pelo programa. 

Temos uma grande rede socioassistencial, Sr. Presidente, 

senhoras e senhores vereadores, que dá resultados e que consegue 

atender muitas pessoas, em serviços essenciais, seja para garantir 

renda a população, seja para garantir atendimento quando direitos 

são violados. 

Essa, Sr. Presidente, é outra problemática que encaramos no 

dia a dia. Temos que combater sempre a violência doméstica, que 

cresceu bastante nesta Pandemia, além da exploração, o abuso 

sexual e o trabalho infantil, e outras mazelas que atingem nossa 
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população e que é nossa obrigação dar respostas para garantir 

dignidade a estas famílias. 

É um trabalho muitas vezes silencioso, mas com inúmeros 

desafios para garantir que todas as pessoas que tenham algum 

problema social, sejam atendidas e tenham os cuidados necessários 

para uma melhor qualidade de vida. 

Por isso, ao longo do ano sempre incentivamos campanhas 

sociais que precisam ser apresentadas a população para o combate 

a esses problemas sociais, e vamos fortalecer ainda mais em 2022 

essas ações, buscando sempre a proteção da população mais 

vulnerável de nossa cidade. 

Dentre todo esse cenário, uma ação me deixou muito feliz, que 

foi ver o funcionamento novamente de nossos Clubes de Idosos. 

Após 15 meses parados, em agosto do ano passado os idosos 

puderam se reencontrar. Com todos os cuidados possíveis, e 

rigorosos protocolos de segurança, os Clubes funcionaram com 

seus serviços, levando dignidade a uma parcela extremamente 

importante de nossa população, e que muitas vezes fica à margem 

da sociedade. 

São mais de 120 idosos atendidos por nossos Clubes de 

Idosos, que ficam localizados no bairro Paraíso e Conjunto Aluízio 

Bezerra, com atividades semanais, que levam informações e 

entretenimentos para os idosos de nossa cidade. 

Entre essas ações, não poderia deixar de destacar o 

tradicional Forró dos Idosos, os passeios e intercâmbios em outras 

cidades que foram retomados no final do ano passado, entre outras 

atividades que ajudam na melhoria da qualidade de vida desse 

querido grupo da melhor idade. 

Esse trabalho será ainda mais fortalecido em 2022, 

priorizando sempre ações para os idosos de Santa Cruz, que 

merecem todo carinho e respeito. 

Outro público que temos um carinho muito especial, e que 

não poderia deixar de fazer menção nessa mensagem, é o de 
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agricultores. Homens e mulheres que trabalham todos os dias para 

garantir seu sustento no campo, enfrentando todo tipo de 

adversidade possível, numa região quase sempre castigada pela 

estiagem ao longo de cada ano. 

Como todos sabemos, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, o ano de 2021 foi o mais seco dos últimos 90 anos. 

Tivemos muitos problemas para garantir segurança hídrica para a 

população em geral, seja na cidade, ou no campo, mas na zona rural 

a situação foi bem mais desafiadora. 

Nosso trabalho foi para garantir a manutenção do homem na 

agricultura. Por isso, buscamos fortalecer a operação pipa, que 

chegou a ser suspensa pelo Governo Federal por alguns dias, mas 

em uma luta diária, especialmente do nosso deputado Tomba, junto 

ao ministro Rogério Marinho, conseguimos restabelecê-la. 

Além disso, recuperamos alguns pontos de atendimento na 

zona rural que estavam desativados, ampliando essa oferta de água 

tratada para o agricultor familiar. 

Outra ação importante, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, foi a instalação de 64 cisternas em comunidades rurais 

de Santa Cruz, cuja destinação foi para agricultores familiares 

cadastrados no Cadastro Único dos programas sociais do Governo 

federal. 

A ação foi realizada pelo Ministério do Desenvolvimento 

Regional, através de mais uma articulação do deputado Tomba com 

o ministro Rogério Marinho, que destinou essa grande quantidade 

de cisternas, de 16 mil litros cada, beneficiando aqueles 

agricultores que mais precisam. 

Foi um trabalho importantíssimo, que, sem sombra de 

dúvidas, vai garantir segurança hídrica para essas famílias. 

Além disso, já no início deste ano, o Ministério do 

Desenvolvimento Regional, através Departamento Nacional de 

Obras Contra as Secas, o DNOCS, encaminhou para Santa Cruz 

um caminhão-pipa, que está ajudando muito no abastecimento de 

água na zona rural de nosso município. 
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Outra ação importante na agricultura, via Ministério do 

Desenvolvimento Regional, para garantir segurança hídrica aos 

nossos agricultores, vai ser a instalação de um dessalinizador na 

zona rural de Santa Cruz. 

Estive no início deste mês, acompanhado do deputado Tomba 

Farias, em São Paulo do Potengi, para a assinatura do acordo de 

cooperação técnica para instalação deste equipamento, que será 

implementado na comunidade Agrovila II, no Assentamento Araraú, 

beneficiando dezenas de agricultores que terão água doce disponível 

para seu dia a dia. Esse foi mais um momento importante para 

garantir segurança hídrica para a zona rural de Santa Cruz. 

Agradecemos mais uma vez a parceria com o ministro Rogério 

Marinho, que tem essa preocupação de garantir recursos hídricos 

para a zona rural dos municípios potiguares, especialmente em 

Santa Cruz, quando inclusive, já no início deste ano, executou 

através da CODEVASF a perfuração de poços tubulares em diversas 

comunidades rurais de nosso município. 

Para garantir o sustento do agricultor, iniciamos também no 

ano de 2021 um grande programa de escavação de cacimbas, que 

atingiu um expressivo número de comunidades rurais de Santa 

Cruz, fazendo com que a produção agrícola não parasse, e que o 

agricultor familiar tivesse água para seu rebanho e suas plantações. 

Outro apoio importante que priorizamos foi a avicultura, que 

continua sendo a principal atividade econômica que temos 

disponível na zona rural de nosso município. 

Registre-se também a cessão de um prédio na zona rural, que 

estava desativado, para a Associação dos Produtores de Aves 

Caipiras da Região Trairi – APAC, para que eles possam construir 

um abatedouro de galinha caipira, melhorando sua produtividade 

e garantindo mais renda para os produtores. 

Outro benefício importante que temos para a produção de 

nossos agricultores é a compra dos produtos do pequeno agricultor 

através da merenda escolar. Muitos itens de nossa merenda vêm da 

agricultura familiar, ajudando no escoamento da produção dos 
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agricultores mais carentes de nosso município, mesmo nesse 

período de prolongada estiagem. 

Não poderia deixar de trazer a esta mensagem uma palavra 

sobre as dificuldades que enfrentamos para executar os serviços de 

recuperação de nossas estradas vicinais, pelo que peço desculpas à 

população. 

Ao longo de todo o segundo semestre do ano passado, e que 

se prolonga ainda neste início de 2022, tivemos inúmeros 

problemas mecânicos com as máquinas motoniveladoras, além de 

problemas com licitações sempre desertas para aluguel de 

máquinas, fatos estes que impediram a realização da totalidade das 

obras de recuperação das estradas. 

Continuamos com um novo processo licitatório lançado para 

aluguel de máquinas, bem como autorizamos novos serviços 

mecânicos nas máquinas da Prefeitura para que não tenhamos que 

enfrentar esse mesmo problema no decorrer deste ano, mas não 

está sendo fácil a concretização desses reparos. 

Outra ação importante que deverá ser retomada, é a 

perfuração de poços tubulares na zona rural. 

Recentemente realizamos um grande serviço de manutenção 

da máquina perfuratriz e estamos contratando um novo operador 

para a execução dos serviços que pretendemos iniciar nos próximos 

dias, ação essa que, com certeza, vai ajudar muito a garantir 

segurança hídrica para o homem do campo. 

São muitas ações na área da agricultura e o trabalho da 

Secretaria Municipal de Agricultura é diário em contato com nossos 

agricultores familiares, para garantir que eles consigam sobreviver 

na zona rural e produzir alimentos para serem comercializados em 

nossa cidade. 

Como falei anteriormente, no ano passado vivenciamos a 

maior seca dos últimos 90 anos no Brasil, e isso também teve 

muitos reflexos no abastecimento de água em Santa Cruz. 
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A cada dia que passa está mais difícil atender as demandas 

da população com o atual abastecimento de água. Temos água 

insuficiente para abastecer a cidade, e toda a população acaba 

sofrendo com um rodízio de água cada vez mais demorado. 

Nossa gestão tem feito sua parte. O SAAE tem realizado 

serviços de ampliações de rede, buscando minimizar o tempo do 

rodízio. Foram trabalhos importantes em vários setores da cidade, 

mas especialmente no bairro Paraíso e no Loteamento Vila Nova, 

locais de difícil acesso de água, onde mais demora a abastecer. 

Mas, a notícia mais importante que tivemos no ano passado, 

foi a da assinatura para elaboração do projeto de uma nova adutora, 

que levará água para o Agreste e irá desafogar a Adutora Monsenhor 

Expedito, melhorando o abastecimento de nossa cidade. 

Em mais uma ação do ministro Rogério Marinho, com apoio 

do deputado Tomba Farias, a ordem de serviço para elaboração do 

projeto da nova adutora foi assinada e agora vamos esperar as 

próximas etapas para ver esse sonho ser concretizado. 

Esse é o caminho, Sr. Presidente, mas não é tão rápido quanto 

necessitamos. Enquanto isso, vamos continuar fazendo 

investimentos para minimizar as dificuldades, como ampliar a 

hidrometração da cidade, ação que vamos desenvolver ao longo 

deste ano, com recursos de emenda parlamentar do deputado 

Tomba, e ampliações de redes de água que serão feitas pelo SAAE 

nos bairros de Santa Cruz. 

Esse é, sem dúvidas, nosso maior desafio, e vamos continuar 

trabalhando diuturnamente para minimizar essa problemática em 

nosso município. 

Sr. Presidente, senhoras e senhoras vereadores. Mesmo com 

todo esse trabalho feito e todo planejamento executado, 

continuamos olhando para o futuro, vendo na nossa cidade um 

lugar de oportunidades e de investimentos, que atrai cada vez mais 

empresários para construir uma nova Santa Cruz, dando opções de 

emprego e renda para a população. 
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É inegável a mudança feita em nossa cidade nos últimos anos, 

desde a gestão do ex-prefeito e hoje deputado Tomba Farias, 

passando pelo trabalho muito bem executado por nossa querida 

Dra. Fernanda. 

Hoje, sou mais um representante deste grupo que tem um 

grande objetivo: levar desenvolvimento aos quatro cantos da cidade, 

para que possamos ter mais oportunidades para nossa população. 

E nosso trabalho em busca de uma Santa Cruz melhor é 

galgado sempre em três grandes frentes: uma delas, falei ao longo 

destes últimos minutos, cuidar do social e garantir saúde e 

educação de qualidade para as pessoas. 

Os outros dois pilares são: infraestrutura melhor nos bairros 

da cidade e consolidação de nosso turismo religioso. São áreas que 

se completam e que tem sempre recebido um carinho especial para 

ver na prática essa transformação que temos ao longo dos últimos 

20 anos. 

Os trabalhos de infraestrutura em Santa Cruz são cotidianos 

e garantem que as pessoas tenham acesso a estes serviços 

diariamente, seja com uma coleta de lixo regular, seja com a 

manutenção de nossas vias públicas, seja com melhorias na 

iluminação pública, até chegar nas grandes obras que mudam a 

nossa realidade e melhoram a qualidade de vida de todos, gerando 

assim mais oportunidades. 

Uma preocupação constante que tenho desde o início de 

minha gestão é garantir uma iluminação pública de qualidade, 

atendendo as demandas existentes da população, tanto pelas ruas 

da cidade, quanto na zona rural. 

No ano passado, Sr. Presidente, senhoras e senhoras 

vereadores, realizamos os maiores investimentos de iluminação 

pública desde o início da gestão, em todos os bairros da cidade. 

Quando falo nesses investimentos, não falo apenas no 

trabalho de manutenção, mas sim nos serviços de troca de 

lâmpadas incandescentes por lâmpadas de LED ou a vapor, além 
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da ampliação de redes com a instalação de novos postes em lugares 

que ainda estavam sem iluminação adequada. 

Os principais serviços no ano passado foram a substituição 

das lâmpadas nos bairros Alegre II, Augusto Fernandes, conhecido 

como Vila Rica, Três a Um e algumas ruas do Centro da cidade, no 

primeiro semestre, além dos bairros DNER, Miguel Pereira Maia, 

Barro Vermelho, Loteamento Monsenhor Raimundo Gomes 

Barbosa, Loteamento Mirante do Alto e trecho do bairro Três a Um, 

no segundo semestre. 

São serviços extremamente necessários e que garantem mais 

conforto e segurança para nossa população em seu cotidiano. 

Além disso, realizamos inúmeros mutirões de limpeza pública 

pelos bairros de Santa Cruz. Os mutirões consistem em uma 

melhoria geral das ruas da cidade, com limpeza das vias, pintura 

dos meios-fios, limpeza de terrenos baldios e reparação na 

pavimentação. 

Esse é outro trabalho importante que temos intensificado, 

mas que precisamos muito do apoio da população, evitando que o 

lixo seja jogado na rua e que se tornem locais de pequenos lixões 

nos bairros da cidade. 

Como temos uma coleta de lixo regular, passando três vezes 

por semana em cada bairro, é nossa obrigação, em respeito a todos 

com quem convivemos, evitar colocar lixo nas vias públicas, 

minimizando transtornos e até mesmo doenças para as pessoas. 

Essa é uma batalha em conjunto e conto com toda a 

população para vencermos e termos uma cidade mais limpa e 

acolhedora. 

Outro trabalho importante que priorizamos é a pavimentação 

de ruas. No ano passado, tivemos a pavimentação em 

paralelepípedo de trechos da Avenida Trairi e da Rua Joaquim 

Camarão, ambas no bairro Maracujá. 

Além disso, oito ruas de Santa Cruz receberam pavimentação 

asfáltica, com recursos oriundos do Ministério do Desenvolvimento 
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Regional, em articulação mais uma vez do deputado Tomba Farias, 

junto ao ministro Rogério Marinho. 

As ruas que foram asfaltadas no ano passado são as 

seguintes: Rua Miguel Pereira Maia (bairro Miguel Pereira Maia), 

Rua Manoel Ferreira da Silva (bairro Barro Vermelho), Rua Trairi 

(bairro Barro Vermelho), Rua Eponina Rocha (bairro Barro 

Vermelho), Rua Coronel Júlio Pinheiro (bairro Barro Vermelho), Rua 

Passos de Miranda (Centro), Rua Antônio Soares da Silva (bairro 

Paraíso) e Rua Lourival Praxedes (bairro Paraíso). 

Para este ano, esse trabalho de pavimentação de ruas será 

ainda mais intensificado. Temos projetos para serem executados 

com pavimentação em paralelepípedo em mais 29 ruas ou trechos 

de ruas, com investimentos de mais de R$ 3,5 milhões.  

As ruas que receberão pavimentação em paralelepípedo são 

as seguintes: Rua Papa João Paulo II (Conjunto Cônego Monte), Rua 

Santa Edwirges (Conjunto Cônego Monte), Rua Santo André 

(Conjunto Cônego Monte), Rua Santo Ângelo (Conjunto Cônego 

Monte), Rua Desatadora De Nó (Conjunto Cônego Monte), Rua São 

Gonçalo (Conjunto Cônego Monte), Rua Monsenhor Vicente de 

Paula Freitas (Conjunto Cônego Monte), Travessa José Carlos de 

Santana (bairro 3 A 1), Rua dos Marrecos (bairro 3 A 1), Rua José 

Mariano de Medeiros (bairro Alegre), Rua Geralda Ferreira de 

Medeiros (bairro Alegre), Rua Miguel Cury (bairro Alegre), Rua Alice 

Ferreira da Silva (bairro Alegre), Rua Rita Adelina de Lima (bairro 

Alegre), Rua José Airton Senna (bairro Paraíso), Rua Virginia 

Martins (bairro Paraíso), Rua Rosa de Alencar Dantas (bairro 

Paraíso), Travessa Rosa de Alencar Dantas (bairro Paraíso), Avenida 

Trairi (marginal da BR-226), Rua Miguel Pereira Maia (bairro Miguel 

Pereira Maia), Rua Geraldo Damasceno da Rocha (bairro Miguel 

Pereira Maia), Rua Manuel Bernardino da Silva (bairro Miguel 

Pereira Maia), Trecho da Estrada Vicinal no Sitio Bom Jesus, Trecho 

da Estrada Vicinal no Sitio Pau De Leite e Trecho da Estrada Vicinal 

Na Comunidade Alto Da Colina. 
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Já para pavimentação asfáltica, temos projetos para mais 20 

ruas ou trechos de ruas, com investimento de mais de R$ 1,4 

milhão. 

As ruas que receberão pavimentação em asfalto são as 

seguintes: Rua Luís Plácido de Morais (bairro Paraíso), Rua Pedro 

Ferreira de Araújo (bairro Paraíso), Rua Pedro Severino Bezerra 

(bairro Paraíso), Rua Santo Antônio (bairro Paraíso), Rua Aluízio 

Bezerra (Centro), Rua Antônio Ferreira de Souza (Centro), Rua Elói 

de Souza (Centro), Rua Maria das Dores (Centro), Rua Professora 

Elizete Pessoa de Carvalho, Avenida Trairi (na altura do bairro 

Maracujá), Rua 30 de Novembro (bairro DNER) e Rua Joaquim 

Rogério (bairro DNER). 

Anuncio aqui também que já determinei a Secretaria 

Municipal de Obras a realização da Operação Tapa-buracos em 

todas as ruas da cidade, bem como a sinalização horizontal de 

algumas vias. 

Além das pavimentações, teremos outras grandes obras 

importantes para a infraestrutura de nossa cidade, especialmente 

para consolidação de nosso destino turístico, dando mais opções 

para quem visita Santa Cruz. 

Estão na fase de conclusão duas obras muito significativas, a 

Biblioteca Pública Municipal e o novo Centro Administrativo, que 

funcionará na Vila de Todos, no antigo prédio da Central do 

Cidadão. Os serviços estão na fase final das obras e em breve 

teremos esses dois equipamentos públicos para atender as 

demandas da população santa-cruzense. 

Estamos prestes a iniciar a obra de recuperação do Calçadão 

e da Praça Coronel Ezequiel Mergelino de Souza, inclusive com a 

ordem de serviço já assinada, onde construiremos um novo coreto, 

idêntico ao que existia na Praça em décadas passadas. Essa obra 

será feita com recursos próprios e está orçada em mais de R$ 200 

mil. 

Outra obra que começamos no ano passado e concluiremos 

este ano é a construção da Via Sacra, ao longo do percurso do 
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Santuário de Santa Rita de Cássia. São 15 praças que retratam a 

Via Sacra, que retratam a história do sofrimento, morte e 

ressurreição de nosso Senhor Jesus Cristo, dando mais uma opção 

para o turista visitar nossa cidade. A obra tem investimentos de 

mais de R$ 700 mil. 

Outra obra que vai melhorar a estrutura do Santuário será a 

nova iluminação em LED da imagem de Santa Rita de Cássia, com 

investimentos orçados de R$ 471.411,63, deixando a imagem com 

mesmo padrão de iluminação de outros monumentos importantes, 

como o Cristo Redentor. Para esta obra, o deputado Tomba já 

destinou uma emenda no Orçamento Geral do Estado no valor de 

R$ 380 mil. 

Este ano vamos intensificar a obra da reforma e ampliação do 

Mercado Público. Essa é mais uma construção que transformará o 

Centro de Santa Cruz, dando opção para os turistas que recebemos 

diariamente. São investimentos de mais de R$ 2 milhões. 

Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, este será um 

ano muito especial, pois esperamos concluir e entregar ao Rio 

Grande do Norte a tão sonhada obra do Teleférico de Santa Cruz. 

Após inúmeras etapas, muitos entraves burocráticos, por ser 

uma obra internacional, e com muita luta do nosso deputado 

Tomba Farias, para liberação de recursos em Brasília, o Teleférico 

de Santa Cruz deverá ser entregue, consolidando de vez o turismo 

em nossa cidade. 

Estamos na fase de fundações para posterior instalação das 

torres de sustentação do Teleférico, uma das etapas finais. Os 

recursos foram assegurados pelo Ministério do Desenvolvimento 

Regional, e vamos, enfim, ver os bondinhos do nosso teleférico nos 

céus de Santa Cruz. 

A conclusão da obra do teleférico vai mudar a história de 

nossa cidade. Consolidaremos de vez nosso projeto de transformar 

Santa Cruz em uma cidade turística, e teremos cada vez mais a 

presença de turistas nos visitando. 
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Os investimentos em divulgação de Santa Cruz como destino 

turístico continuarão, pois sempre surtem efeito positivo e o 

trabalho é necessário para que nosso destino se torne cada vez mais 

conhecido. 

Mas, cada vez mais vamos buscar aliar os trabalhos culturais 

com os do turismo, para que tenhamos mais opções para os turistas 

que visitam nossa cidade. 

Assumimos no ano passado a administração do Complexo 

Cultural Santá, sob responsabilidade da Secretaria Municipal de 

Turismo e Desenvolvimento Econômico, e queremos transformar 

aquele local em um grande ponto de encontro das pessoas, com 

eventos culturais atraindo a população santa-cruzense e nossos 

visitantes. 

Além disso, com o novo coreto da Praça, também vamos 

incentivar os artistas locais a se apresentarem lá, como forma de 

dar opção cultural para aqueles que visitam Santa Cruz. 

Queremos valorizar ainda mais a classe artística local como 

forma de incrementar o turismo. Um belo exemplo disso foi nossa 

programação de Emancipação Política no final do ano passado, 

onde realizamos diversos eventos, dando ênfase a história e cultura 

de nosso município. 

Conseguimos reunir novamente as famílias nas ruas, em 

eventos como o Domingo no Parque; o Concerto Natalino da Banda 

Filarmônica Mestre João Roberto Paz e União; a Parada Natalina; a 

Sexta Cultural no Santá; os atos comemorativos de inauguração 

das reformas, ampliações e climatização das escolas urbanas da 

rede municipal de ensino; o Seminário de Turismo no Santuário de 

Santa Rita de Cássia; o Forró na Praça; o evento “Santa Cruz 

Inesquecível”, que teve a entrega a figuras históricas da cidade, da 

comenda “Hildebrando Teixeira de Souza", entre outras ações 

importantes realizadas para comemorar o aniversário da cidade 

junto à população. Foram momentos muito especiais que 

homenagearam a história da nossa cidade. 
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Precisamos também do apoio da iniciativa privada para que 

possamos consolidar um calendário forte de eventos, garantindo a 

permanência do turista por mais dias em Santa Cruz, fazendo com 

que a cidade fique movimentada e tenhamos mais dinheiro 

circulando, gerando novos empregos nos restaurantes, pousadas, 

supermercados, lanchonetes e bares, serviços de táxis e moto-táxis, 

e outras atividades econômicas, melhorando a renda de nossa 

população. 

Agora é a hora de consolidar Santa Cruz como um forte 

destino turístico no Rio Grande do Norte e no Brasil. Conclamo a 

todos para unirmos forças e vermos nosso município crescer e se 

desenvolver cada vez mais com o crescimento do turismo. 

Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, a luta não é 

simples. Administrar uma cidade do porte de Santa Cruz requer 

muita responsabilidade, dedicação, equilíbrio e espírito público, 

pois muitos são os desafios que temos diariamente para resolver. 

Sempre priorizo em minha gestão a responsabilidade fiscal e 

o zelo com os recursos públicos. É um trabalho árduo, que 

acompanho de perto, e que tem dado bons resultados. 

Muitas dessas ações que apresentei hoje estão sendo feitas e 

serão executadas com recursos próprios da Prefeitura, é o caso das 

reformas e climatizações das escolas, melhorias na iluminação 

pública, obras como a reforma do Calçadão e construção do Coreto 

na Praça, reforma do Centro Administrativo, significativas 

contrapartidas em obras federais, além de manter a máquina 

pública funcionando, com serviços e fornecedores em dia, 

pagamento dos servidores sempre antecipadamente, garantindo 

que todos os serviços estejam adequados aos anseios da população. 

Tenho consciência que muito ainda temos a fazer e dar 

resolutividade as demandas das pessoas, mas durmo com 

tranquilidade, Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, por 

saber que cada centavo que entra nos sofres da Prefeitura estão 

sendo bem utilizados em prol da melhoria da qualidade de vida da 

população. 
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E esse cuidado com nossos recursos, estão sendo 

reconhecidos. No ano passado, nossa gestão foi premiada pela TV 

Bandeirantes com o prêmio “Band Cidades Excelentes”. Ficamos 

entre as três melhores cidades do Rio Grande do Norte na categoria 

“Eficiência Fiscal e Transparência”, e isso comprova o quanto somos 

comprometidos com o zelo com os recursos públicos de nossa 

cidade. 

Podem confiar. Esse prefeito que vos fala sempre irá priorizar 

o cuidado com os recursos públicos para dar uma melhor qualidade 

de vida para a população. 

Sr. Presidente, senhoras e senhores vereadores, não poderia 

encerrar minha Mensagem Anual à Câmara sem agradecer a quem 

sempre está ao nosso lado e garante que possamos dar mais 

qualidade de vida para nossa população. 

Um agradecimento muito especial ao nosso amigo e parceiro 

de longas datas, o deputado Tomba Farias, líder de nosso grupo 

político. Um batalhador incansável pelas causas do nosso 

município. 

Muito obrigado deputado Tomba. Vossa Excelência é peça 

fundamental em nossa gestão, seja destinando recursos, seja 

articulando obras e ações para nossa cidade. 

Nunca canso de falar que Santa Cruz só vai sentir falta de 

Tomba quando ele deixar a política. E espero que isso demore 

bastante, pois Tomba é essencial para o desenvolvimento de nossa 

cidade e ainda precisamos muito dele para avançarmos no 

desenvolvimento de nossa cidade. 

Faço aqui também uma deferência muito especial ao ministro 

do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, por tudo que tem 

feito, ajudando a Santa Cruz, ao Rio Grande do Norte, e ao Brasil, 

sobretudo nas ações voltadas para a garantia da segurança hídrica 

para nossa população, com as inúmeras ações como já 

mencionadas ao longo desta Mensagem, onde não poderia deixar de 

citar também a entrega a Santa Cruz, no final do ano passado, de 

uma Escavadeira Hidráulica, equipamento de alto investimento e 
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que vem sendo utilizado no nosso aterro controlado, na escavação 

de valas e cobrimento dos resíduos recolhidos em nossa cidade 

diariamente. 

Agradeço também a outros parlamentares que tiveram um 

olhar especial por Santa Cruz e destinaram recursos importantes 

ao longo do ano passado, que foram os deputados federais Benes 

Leocádio, nas áreas de Educação e Assistência Social e o General 

Girão, na área de Saúde. 

Agradeço também, Sr. Presidente, senhoras e senhores 

vereadores, a essa Casa Legislativa. A Câmara Municipal tem um 

papel fundamental em um município, e em Santa Cruz essa 

legislatura tem sido essencial para que possamos fazer uma cidade 

cada vez melhor. 

Todos os vereadores têm colaborado muito com o município, 

especialmente apreciando ou indicando projetos importantes e que 

estão sendo executados por nossa gestão. 

Agradeço ao nosso vice-prefeito Glauther Adriano, pela 

maneira participativa que tem colaborado com nossa gestão, 

sempre se colocando à disposição em ajudar a nossa administração, 

em todos os momentos. 

Agradeço também, com muito carinho, a todos os meus 

auxiliares, desde os secretários municipais, coordenadores de 

setores, colaboradores e todos os demais servidores da 

administração pública municipal. 

Vocês são essenciais para o sucesso de nossa gestão. Gestão 

essa aprovada pela população, com resultado expressivo nas urnas, 

o que, modéstia à parte, tenho comprovado diariamente no dia a 

dia quando encontro a população por onde tenho passado. 

Muito obrigado pela dedicação diária e conto com cada um de 

vocês para que possamos fazer um 2022 ainda melhor para todos 

os santa-cruzenses. 

Agradeço também a minha família, em especial a minha 

esposa Myllena, pela dedicação que tem tido em ajudar nossa 
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gestão, dividindo comigo todos os momentos dessa administração, 

e a minha filha Maria Clara, pela compreensão diária, sabendo que 

minha ausência neste período é por uma causa justa, servir a 

minha terra. 

Por fim, agradeço muito a nossa população, que sempre 

demonstrou a maior confiança nesse prefeito. Muito obrigado pelas 

mensagens de carinho, de força que cada um me dá todos os dias.  

Agradeço também as críticas construtivas que ajudam nossa 

gestão a melhorar a cada dia. 

Repito o que disse a pouco. Muitos são nossos desafios, mas 

queremos sempre trabalhar para acertar o máximo possível, dando 

uma melhor qualidade de vida para cada santa-cruzense. 

Agradeço a todos que nos acompanharam até agora. Conto 

com vocês para que este ano seja um ano de muitas vitórias para 

todos nós. 

Boa noite a todos. Que Deus nos abençoe e que Santa Rita de 

Cássia esteja ao nosso lado todos os dias deste ano e sempre!  

Fiquem com Deus! 
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